
学习贯彻六中全会精神 创新发展勇毅前行
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    本报讯（特约通讯员 龙钢 记者 袁玮）

日前，随着一阵“轰隆隆”的响声，虹口区西宝兴
路 949弄 13-18号 3栋楼房被全部拆除，原本

存在着多个“不可能”因素的旧住房改造，最终成
为了“可能”。记者今天从虹口区了解到，该区落实

十九届六中全会精神，埋头苦干、勇毅前行，虹口
区“十四五”期间首个“拆落地”旧住房改造项目正

式启动，有关部门负责人表示，这一地块旧住房
改造的启动将为其他同类项目打造“模板”，明

年起虹口区将加快旧住房成套改建的步伐。

西宝兴路 949弄 13-18号 3栋楼房始建
于上世纪 60年代初，3层楼的房屋老旧破，生

活环境差，厨房间 6户人家合用，没有卫生设

备，居民改造意愿强烈。2020年 9月 18日，虹
口区有关部门在充分听取了居民意见后，决

定对这 3栋旧住房成套改造。居民们听闻后
欢欣鼓舞，成套改造意味着不用搬离原来熟

悉的地方就能大大改善居住环境。
然而，欣喜之余居民们也有些担心：改造

分配方案会不会不公平？同样，社区工作人员

心中也没有底，旧房成套改建不同于其他旧改
项目，必须做到“三个 100%”：居民意向征询

100%通过、方案征询 100%通过、居民 100%搬
离原居住地，完成“三个 100%”后方能进入改

造施工环节。为此，虹口区房管局、虹房集团、广

中路街道工作人员对每家每户居民上门走访，
了解他们的想法和建议，打消疑虑，并对初始方

案作优化。方案经过 7次优化调整，并细化制定
了“一房一方案”。首次意向征询时，两个星期内

方案便获得 100%通过。
这给了工作人员极大的信心。2021年春节

前夕，西宝兴路 949弄 13-18号旧房成套改造第

二轮方案征询启动。针对居民特殊要求，第二轮方
案征询时，工作人员把参与改造的居民分成 13个

组，公开摸号选房，第二轮方案征询很快便以
100%签约通过了。

就在工作人员着手为居民寻找过渡房源

信息、解决居民具体困难时，一件意想不到的
事发生了：参与改建的一户居民瘫痪在床且患

有老年痴呆症，其监护人女儿在前期已经签约
同意 6月 30日前搬离的情况下，忽然反悔，提

出“再分配一套住房”。其他正欢天喜地准备搬
家的居民担心了：“改造工程会不会延迟？”工

作人员一边不断上门与这户居民女儿沟通，一

边继续推进相关工作，打消居民疑虑。功夫不
负有心人，经过工作人员的反复沟通，终于打

动了其女儿，这户居民在 6月 30日前顺利搬
离了旧住房。

多个“不可能”最终成为“可能”
“十四五”期间虹口区首个“拆落地”旧住房改造项目启动

    习近平总书记在中央人才工作会议上强

调，综合国力竞争说到底是人才竞争。人才是
衡量一个国家综合国力的重要指标。

“让上海因人才更精彩、人才因上海更出
彩”。11月 26日，上海市人才工作会议召开。

上海干部群众倍感振奋和鼓舞，大家一致表
示，将全面贯彻本次会议精神，坚持选好人、培

养人、用好人，以更大力度打造人才高地勇攀

创新高峰，为助力上海建设高水平人才高地做
出应有贡献。

“我们坚决扛起大口党委责任，助力我市
构筑人才战略优势。”市教卫工作党委介绍，教

卫系统依托教育综合改革国家试点和部市共
建合作机制的先行先试政策，深化人才供给侧

改革，每年为国家输送 5万余名博士硕士毕业
生和近 14万名本专科毕业生；构建拔尖创新

人才早期识别和培养机制，开展拔尖创新人才

弹性学制和早期培养试点；布局培养重点领域
高素质人才；大力培养社会紧缺急需人才。

上海交通大学致力于让优秀人才成为国
家高水平科技自立自强的重要力量，强化引

导，聚力解决“卡脖子”问题。在前沿技术突
破和解决重大工程技术难题等方面，引导和

支持科研工作者“十年磨一剑”。打造平台，
着力推进基础研究。依托重要基地和平台，鼓

励和支持广大科研人员挑战世界最前沿科学

问题。
上海航天技术研究院党委表示，航天科技

作为关乎国家安全和命运的战略性科技领域，
必须自立自强，上海航天技术研究院党委坚持

党管人才，坚持人才强企，坚持在国家重大工
程主战场识别、培养、用好领军人才，让对党忠

诚、技术过硬、善打硬仗的优秀骨干，在铸国之

重器和耕宇牧星中领衔担纲、挂帅出征。
浦东新区率先实行更加开放更加便利的

人才引进政策，努力构建具有全球竞争力的人
才制度体系；围绕加快建设战略人才力量，通

过全过程的创新孵化体系、全链条的科技公共
服务体系、全方位的知识产权保护体系，为人

才搭建干事创业的广阔舞台。

人才创造力激活产业发展力。徐汇区以
“五型经济”为方向，全力发展数字经济、生命

健康、文化创意、现代金融等战略产业，以业聚
才、以才兴业。去年，姚期智团队入驻徐汇滨

江，带来强大虹吸效应。仅徐汇滨江西岸智塔
东楼，已汇聚高能级人才，落户顶级研究机构

和头部企业，形成人工智能上下游产业“垂直

硅谷”。 本报记者 屠瑜

选好人培养人用好人打造人才高地
上海干部群众表示，将全面贯彻市人才工作会议精神

    本报讯（记者 郭剑烽）日前，一批来自
日本的第四届进博会参展艺术品，经莘庄海
关办理完成结转手续后进入虹桥商务区保

税物流中心（B型）（以下简称“虹桥 B保”）
实现“展转保”，并在虹桥进口商品展示交易

中心（以下简称“虹桥品汇”）二期 A栋上架
展示。这也是本届进博会闭幕后首次实现艺

术品“展转保”的展品。这其中有一套日本漆

器尤为亮眼，光泽如同金花虫的羽毛忽绿忽
紫，因此得名“玉虫涂”。作为日本宫城县的

传统工艺品，荣获国内外多项大奖。
据悉，该批艺术品全部来自日本，由一般

社团法人日中科学技术文化中心组织日本手
工艺匠人作品参展。本次结转至“虹桥 B保”

的艺术品，共计 58件，其中包括各色绘画、手
工艺器皿、铸件等。这些艺术品将在“虹桥品

汇”继续对外展示，为广大市民带来一场古今
交融的工艺品盛宴。

在“虹桥品汇”，进博会的展商可以依托
临近的“虹桥 B保”实现保展互转，并以保税

展示展销或者跨境电商模式将“展品变商
品”，真正实现线上、线下、保税仓联动，持续

放大进博会溢出效应，打造“永不落幕的进博
会”。莘庄海关物流监控科科长杨东英表示，

莘庄海关作为属地海关，服务保障了多个进
博会溢出效应落地的“第一次”。无论是首票

“展转保”商品、首票“展转保”艺术品都是通
过“虹桥 B保”完成结转手续的。

在第四届进博会开幕前夕，“虹桥品汇”
二期 A栋正式对外开放，这里成为“拥抱进

博首发季”的主场地。

上海虹桥国际进口商品展销有限公司
副总经理朱菁告诉记者，在海关针对进博会

的便利措施支持下，“虹桥品汇”逐渐成为广
大消费者“家门口的进博会”。在这里，进博展

商能够享受到便捷的“一站式服务”，消费者
还可以通过线下或者线上的方式体验和购

买历届进博会爆款商品。

五
十
八
件
艺
术
品
转
身
上
架
不
“回
家
”

上
海
海
关
助
力
第
四
届
进
博
会
后
首
批
艺
术
品
“
展
转
保
”

    深秋初冬季节，上海青西郊野

公园池杉进入最美观赏期，这里的
水上池杉已渐渐变色，呈现橙红色、

褐色“高颜值”。位于公园生态保育

区的“水上森林”犹如一幅大自然描

绘的天然油画，水中的池杉倒影更

是有种特别的韵味，美不胜收。

杨建正 摄影报道

“水上森林”美不胜收

    一杯 1000 元的饮

料，近日引发关注。 什么
饮料这么贵？ 据媒体报

道，当事饮品店工作人员
称，这款橄榄汁的原料大

概是 800元一斤，所以售
价较高。 然而，深圳市市

场监督管理局经核查发

现，该店的原材料实际进
货价格与宣传价格不符，

已对该公司涉嫌虚假宣
传的违法行为立案查处。

关于这杯 “千元饮
品”，人们的反应不一。有

人认为性价比较低；有人
猜测这只是为了吸引眼

球的营销噱头；也有人表
示， 只要是明码标价、且

没有强制消费就行。无论
如何，这家饮品店确实因

此出了名。如果是真材实
料、 实物与宣传相符，似

乎也不好说什么。 毕竟，

是不是值这个价，得消费
者说了算。消费者要是不

买账，产品自然会被淘汰。

值得注意的是，店家此次疑似“翻

车”，不是因为售价高，而是因为涉嫌
虚假宣传。 如果最终查明虚假宣传成

立，那所谓“千元饮品”就真成了空有
其表的营销噱头。 为了让消费者感到

“物有所值”而宣称的进货价格，结果

与实际不符，经不起一查。 可以说，这
次的出名起了反效果， 反而让人对店

家的信誉有了质疑。如果空有噱头，难
免一戳就破；诚信经营，才能形成实打

实的口碑。

虚假宣传、 夸大其词等误导消费

者的行为，说是一种“顽疾”，恐怕并不
过分。就在前两天，一份由上海市黄浦

区市场监督管理局对“加拿大鹅”出具
的行政处罚决定书在网络上引起热

议。这份决定书因调查详尽深入、说理
专业清楚，被不少网友赞为“羽绒服购

买指南”。 企业宣称所用材料是“最保
暖的加拿大羽绒”，结果也是与事实不

符， 遭到处罚只能说是掉进了自己挖
的“坑”。另一个例子是，上个月国家食

药监局提醒，不存在“食品级”化妆品，

也是因为一些商家以此暗示产品更安

全，误导消费者尤其是家长。

再吸睛的噱头， 也比不过诚信的
力量。 为了让产品脱颖而出，企业、商

家等使用一些营销手段，无可厚非。但
营销的花头再足，根基还是真材实料、

诚信经营。而对监管部门来说，则要精
准执法、有理有据，及时查处违法违规

行为，切实保护消费者权益。
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